
20172017年年33月月2222日日（（星期三星期三））A4 ■責任編輯：謝孟宜

倒 數 第倒 數 第 44 天天

民建聯：林鄭最符特首要求
須擇善有為解決問題 能處理港深層次矛盾

香港文匯報訊（記者 聶曉

輝）手握逾百張選委票的民建聯

將於本周五開中委會決定特首選

舉的投票取向。特首候選人林鄭

月娥昨日主動到民建聯總部與民

建聯成員見面，闡述其競選政

綱。民建聯主席李慧琼、民建聯

監委會主席盧文端、多名立法會

議員及民建聯成員等約百人出

席。李慧琼在會後表示，民建聯

成員普遍期望下任特首應擇善有

為，及能在複雜的政治環境下解

決問題，處理香港深層次矛盾。

他們普遍認為林鄭月娥最能符合

要求。

林鄭月娥昨日與其競選團隊與民建聯成員
會面，歷時個半小時。據了解，會面採

取一問一答形式，有15名民建聯成員先後發
問。據悉，有人關注目前問責團隊未能成功
帶領公務員落實政策，林鄭月娥回應指會加

強溝通，又表示對是否邀請反對派加入行政
會議持開放態度。
有民建聯成員則認為，現屆政府處理教育

問題出現流弊，並關注到新一屆特區政府教
育局局長人選。據引述，林鄭月娥承認教育

政策出現問題，未來會謹慎考慮局長人選。
立法會議員梁志祥因事提早離開時更向記者
笑說：「會上有提及下屆政府的司、局長人
選問題呢。」
林鄭月娥會後指出，上一次到民建聯總部

介紹選舉工程是上月4日，當時自己仍未公
佈競選政綱，故今次主動邀請民建聯成員會
面，詳細解釋其政綱內容。與會者關注港人
的置業問題，並要求下任行政長官加強地區
網絡、多聆聽地區意見，透過區議會協調相
關執行部門，解決地區問題，並提出種種教
育問題，認為將來制訂政策時應吸納前線老
師的意見。

政綱已吸納反對派意見
被問到已獲許多建制派點名支持時，林鄭

月娥強調不會掉以輕心，會繼續爭取民建聯
成員以致反對派的支持，並指反對派於是次
選舉採取策略，「不論提名及投票，選委都
是以政治立場來決定，無人聽我的政綱。」
她表示，現時的政綱已吸納了反對派的意

見，希望反對派選委於投票一刻會支持她。
她續說，自己擔任政務司司長時與不同黨

派常有協調，「例如調動議程、推行條例時
採取先易後難方式及撤回草案等，都係我去
協調，不明白為何選舉開始後會有不同。」

李慧琼讚政綱全面實在
李慧琼會後表示，昨日的會面主要是聽取

林鄭月娥的全面政綱，讓她進一步與民建聯
成員交流，民建聯成員普遍期望下任特首應
擇善有為，並能在複雜的政治環境下解決問
題，處理香港深層次矛盾，普遍認為林鄭月
娥最能符合要求。
她續說，林鄭月娥過去作為公務員及問責

官員期間，處理過不少複雜的政治議題，民
建聯對她有信心，並認為她的政綱較另外兩
名候選人全面及實在，非流於空泛，民建聯
會於本周五的中委會決定特首選舉的投票取
向。她重申，上次中委會已一致認同向民建
聯選委推薦林鄭月娥，現時大多數成員均認
為她最適合擔任下任行政長官。

呂志和讚林鄭務實 工總鄉局齊挺
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、張美

婷）特首候選人林鄭月娥獲得跨界別
的支持。在工商界，身為選委的嘉華
國際主席呂志和昨日表明會支持林鄭
月娥。工業總會主席鄭文聰亦指，該
會在工業（第一）提名林鄭月娥的17
票，在周日選舉時都會投予林鄭月
娥。
呂志和昨日在公司業績發佈會後表
示，他會在特首選舉中支持林鄭月娥，
並讚揚對方在政府工作多年，仍願意參
選，相信她會盡心工作。
他並認為，林鄭月娥為人較為務實，
對她日後成為特首有信心。被問及會否

擔心如果林鄭當選將令社會更撕裂，他
指，林鄭月娥及曾俊華最終都是「同路
人」，雙方均是公務員出身，故未有為
此擔憂。

鄭文聰：工業（第一）17票投林太
鄭文聰昨日在出席商界午餐會後則

指，工業界一直向特區政府爭取稅務優
惠，林鄭月娥在其稅務政綱中提出為企
業研究開發開支提供200%稅務扣減寬
免，是一項創新和突破。另一候選人曾
俊華在政綱中雖也提出實行累進利得稅
幫助中小企，但「講得遲咗啲」，而林
太已提出了兩級稅制的建議。

他表示，工總沒有綑綁投票，但在
18名選委中，17人都已決定投票支持
林鄭，餘下1人在提名期原先想提名新
民黨主席葉劉淑儀，而他不知道對方
周日的投票取向。翻查資料，工總選
委陳振東在提名期未有提名任何候選
人。

劉業強：冀新特首提可持續發展鄉政
鄉議局昨日下午舉行執行委員會會

議，主席劉業強表示，希望選出的特
首不單要是愛國愛港、中央信任、具
管治能力、港人擁護，並貫徹落實香
港基本法，亦要保障新界原居民的傳

統合法權益，包括提出可持續發展的
鄉郊政策，從觀念上可以改變對鄉郊
發展的態度，不要再單方面向「環保
人士」傾斜。
鄉議局的選委將於明日開會討論特首

選舉的最終投票意向，他相信各選委都
有政治智慧，能選出一名既符合新界人
期望，也符合香港整體利益的特首。林
鄭月娥任發展局局長時，曾處理丁屋僭
建事宜，是最熟悉新界事務的候選人，
故鄉議局目前仍傾向全票綑綁支持林鄭
月娥。
被問到林鄭月娥近期不斷受到抹黑攻

擊，會否擔心影響她的選情時，劉業強

回應指，社會預期她會勝出，因此面對
的壓力會相當大，相信林鄭月娥會繼續
盡力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派為撐薯片已到
了不要臉的地步。25名反對派立法會議員昨日發表聲
明，聲稱特首候選人林鄭月娥「多年來行事作風自以為
是、剛愎自用」云。擔任3年立法會內務委員會副主席
的湯家驊直指，自己當年每星期與時任政務司司長林鄭
會面，並無感到對方「剛愎自用」。財委會主席陳健波
更直指，大家當日有傾有講，合作關係良好，批評反對
派就為政治目的將林太「妖魔化」。
儘管林鄭月娥不斷釋出善意，更將部分反對派中人的

建議納入政綱中，但反對派為了「造王」及與中央對
抗，當然當冇到。該25名反對派立法會議員更在聲明
中稱，他們與林鄭月娥「沒有互信基礎」，不會在特首
選舉時投票支持她，更稱此舉並非純粹因為配票策略，
而是林鄭月娥「多年來」的行事作風均「自以為是、剛
愎自用」云云。

湯：雙方關係非如所稱的惡劣
湯家驊昨日在接受本報訪問時指出，自己是上屆立法

會的內會副主席，逢周一均會與內會主席及立法會秘書
長和時任政務司司長的林鄭月娥會面，並向對方提出所
有內會的決定和訴求等。
身為「泛民」議員，他當時在每次會面後都會在「飯

盒會」上匯報，但出席的議員從來沒有因為林鄭月娥的
回應而「嬲到拍枱拍櫈」或破口大罵，反映反對派與林
太的關係並非現在他們所稱的惡劣。
他強調，自己當時並不感覺到林太拒聽意見、「剛愎

自用」，而是很努力地嘗試解決問題，如有議員拉布，
林太都想方設法和議員溝通，盡力將拉布影響減至最
低，又如有議員提出不滿某部門提交法律草案的時間過
急，影響審議工作時，林太都會回應訴求。
湯家驊續指，林太在與身為內會副主席的他接觸的同

時，也經常個別約見其他反對派議員，絕不拒絕接觸。
為何反對派近日傾巢而出批評林太「多年來剛愎自
用」，是否與特首選舉有關時，湯家驊就嘆言「好難
講」。

陳：大家有傾有講 合作很好
立法會財委會主席陳健波亦指，反對派在上屆會議期

間瘋狂拉布，令法案「大塞車」，均由林太出面擺平，
包括邀請反對派各政黨代表到她辦公室會面，勸說他們
為市民着想，停止拉布。反對派初時答應收手，其後反
口推翻協議，林太亦無放棄，即使距會議結束只得數小
時，都不斷修改議程，「希望過得幾多得幾多。」
他坦言，大家有傾有講，有很好的合作關係，但當現

任特首梁振英不競逐連任後，就反面不認人，將矛頭指
向林太，更將對方「妖魔化」，並非就事論事，只是為
遂其政治目的。

反對派「妖魔化」林太
湯家驊陳健波揭亂噏

昨日是國際消除種族歧視日。特首
候選人林鄭月娥特意拍了一段短片，
講述自己希望所有視香港為家的人，

都能生活在共融的香港。她表示，長久以來，眾多少數
族裔朋友視香港為家，他們之中更有世代植根香港的朋
友，政府必須致力為他們提供一個有利共融的社區和環
境。
作為特首候選人，除了有願景，當然也要有行動。林

鄭表示，自己會通過向少數族裔學生提供適切教育，特
別是中文教育，及向少數族裔成年人提供以培訓及再培
訓計劃為主的支援服務，令大家同行邁向一個更共融的
社會。

她續說，更重要的是，她希望少數族裔朋友為大家出
謀獻策，共同管治香港，「我在政綱中提出委任更多少
數族裔朋友參加不同的政府法定組織及委員會，把少數
族裔社群的聲音帶入政策規劃的過程中，為香港作出更
多貢獻。」林鄭月娥重申，自己對建設一個關愛共融社
會作出承諾，並期望大家可以與她同行，攜手實現共融
社會的願景。

印裔青年短片現身講感受

林鄭的競選網站同時上載了另一段短片，讓少數族裔
現身說法講感受。3名少數族裔青年在短片中以地道的
廣東話講述身邊朋友找工作的困難、被忽略的感受，強
調「我都有價值嘅」。

他們坦言，覺得自己是香港人而非印度人，而香港有
不同文化的人，大家都會談全球化，但包容性不高，似
乎有矛盾。他們期望下一任特首可以將「多元」和「包
容」帶入政府以至整個社會，用不同角度去思考年輕人
問題。

林鄭競選辦資深顧問Raj Sital在同一段短片中說，自
己香港讀書、香港長大，「香港係我屋企。」他認為，
年輕人在現今社會面對較大挑戰，因為大家的心態都傾
向「自己顧自己」，令競爭大了不少。他續說，自己認
識了林鄭很多年，覺得她總是很支持少數族裔的想法和
有關政策，會想方法協助大家融入社會。
他續說，年輕人期望下一任特首可以將「多元」和

「包容」帶入政府以至整個社會，用不同角度去思考年
輕人問題。他希望下一任特首可讓年輕人有機會在香港
繼續發展，並認為憑林鄭30多年的公僕經驗，及願意聽
取意見的態度，「佢係會做。」 ■記者 甘瑜

消除種族歧視日 盼社會共融少族
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�
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香港文匯報訊（記者 鍾立）特首
候選人曾俊華昨日推出「Fact Check-
ing」動畫，否認另一候選人林鄭月娥
指「0-1-1」是削減部門的資源措施。
林鄭月娥回應指，「事實擺在眼前，
政府有接近1萬億元財政儲備。面對
眼前這麼多問題，是否應在公共開支
上有更多承擔呢？」
林鄭月娥在早前由電子傳媒舉辦
的選舉論壇上，批評曾俊華任財政
司司長時有巨額盈餘卻「應使冇
使」，特別是推行縮減部門開支的
「0-1-1」計劃。曾俊華昨日推出短
片，稱自己「一向應使得使」，又
聲言政府近萬億的儲備看似非常
多，但實際上需要預留大筆巨額開
支，包括公務員的長俸等，同時要
預留足夠的盈餘應付可能出現的經
濟逆轉、人口老化及港元穩定等。

竟稱資源運用由兩司長「共決」
短片又稱，「0-1-1」計劃的目的

是要改善部門資源運用，由財政司
司長、政務司司長「共同」決定，
又舉醫管局為例，稱醫管局因
「0-1-1」計劃被削減2億元撥款，但
同時獲增撥2億元用於新項目。
曾俊華競選團隊更在動畫短片的

留言貼上近幾年林鄭月娥盛讚曾俊
華預算案的短片。
林鄭月娥強調，每次公佈財政預

算案、中期財政預測、收入多少與
可花多少錢等，均屬財政司司長的
工作範疇。特區政府確有8,000億元
長俸負債，但仍有不少應計未計、
應收未收的收入，還有港鐵、機管
局及迪士尼等許多資產，財政十分
健全，「事實擺在眼前，港府有接
近1萬億元財政儲備，但面對眼前這
麼多問題，是否應在公共開支上有
更多承擔呢？」

林鄭解釋團隊精神待財案
她強調，問責團隊重視團隊精

神，「政府內部可就政策及工作有
不同意見，那便用數據及理論去內
部辯論囉」，但當政策決定後，作
為政府團隊都應支持，如果有人認
為她作為司長而沒有就某項政策去
評論，是可以理解的，因為這是團
隊精神：「如果不同官員就某一政
策作出不同評論，咁市民信邊個
呢？」
有親反對派中人也看不過眼。設

計師「陳書」就針對曾俊華稱
「0-1-1」所節省的資源會給有關的
政策局用在新的項目上的說法，
「同一舊（嚿）錢：1. 叫我齋做
graphic design；2. 叫我又做 graph-
ic design 又做 web 又拍片。1. 同
2. 有冇分別？質素有冇影響？」
他又揶揄：「薯片嘅意思係咪話

上年減醫療撥款唔關佢事，而且大
家怪錯咗佢？……我真係想知醫管
局入面有邊個部門會舉手話自己資
源充足。」

死唔認「應使冇使」薯片推短片解畫

香港文匯報訊（記者 鍾立、鄭治祖）
提名特首候選人曾俊華的會計界4人選委
團隊「ABC.P.A.」成員龔耀輝，昨日在接
受電台訪問時突然稱，他們希望約見另一
候選人林鄭月娥，但對方競選辦「一名女
士」就回覆說時間緊迫，期望3月26日選
舉過後由候任特首辦安排。他稱，自己
「感覺」對方像是「贏硬」，所以「當選
委冇到」云云。
林鄭競選辦昨日在回應時強調對此事

「絕無所聞」，又強調該競選辦工作是推
動選舉工程直至投票日，「投票日以後的
事務，概與競選辦無關。」
林鄭月娥在回應時說：「完全無呢件

事。」她憶述，自己早前曾在其競選辦公
室約見龔耀輝等4人，對有關指控感「奇
怪」，因她曾與包括龔耀輝在內的數名會
計界選委見面，「他們當日更在我競選辦
的大堂見過記者呢。」如龔耀輝有任何意
見，她歡迎對方直接聯絡其競選辦。

龔耀輝「約見」屬流料
林鄭澄清：無呢件事

林鄭月娥早前探訪年輕女見習機師，昨
日在競選網站貼出相關片段（見圖）。當
日林太似小丸子「問題天天都多」，與兩
名年輕女生大談職業生涯問題，了解她們
投身飛機師行列的原因和不同之處，並向
兩名年輕人請教減壓之道。她們笑言，平
日都是透過做運動和看書減壓，林太則說
自己也要向年輕人學習。

■呂志和

■■林鄭月娥與民建聯成林鄭月娥與民建聯成
員會面員會面。。 彭子文彭子文 攝攝

取 經 減 壓


